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‘To acknowledge the duty that accompanies every right” 

Affiliated with the International Association of Y’s Men’s Clubs 

 

 

 

 

C/O OSAKA YMCA 

    1-5-6 TOSABORI、NISHIKU、 

 OSAKA、JAPAN 

2019 年 1２月 No.45１ 
 Chartered July 20，1982 

主 題 Y’s THEME (2016～2017)  クラブ役員  Officers 

センテニアルクラブ会長 ：『40周年に向けた一歩』  

国際会長        ：『より良い明日のために今日を築く』 

アジア太平洋地域会長  ：『アクション！』 

西日本区理事       ：『風となれ、ひかりとなれ』 

中西部部長        ：『為せば成る』 

 会 長 

副会長 

書 記 

ドライバー 

会 計 

メネット会長 
YMCA 連絡職員 

： 

： 

： 

： 

： 

： 

中村  茂高 

三浦 直之 

大村  肇 

大村  肇 

岡本 剛介 

中村 幸枝 

船戸 輝久 

Biblical Message of December December Club Meeting 

『EMC-E/YES』  

12月第１例会（宝塚・土佐堀3クラブ合同）  

 

  

日 時：2019年12月11日（水）18:45～20:30（受付は18:30） 

場 所：宝塚ホテル・新館3Fシルバーの間（阪急・今津線宝塚南口駅前） 

司 会：岡野 泰和 君（土佐堀） 

1． 開会            多胡 葉子 会長（宝塚） 

2． ワイズソング        一同 

3． ゲスト・ビジター紹介    各クラブ会長 

4． 乾杯            中村 茂高 会長 

5． 晩餐            一同 

6． プログラム 

   ・土佐堀クラブ 福島 眞一 君 

   ・宝塚クラブ 

   ・大阪センテニアルクラブ 

   ・神戸ポートクラブ 大野  勉 君 

 

7. お誕生祝い/ニコニコ献金   一同（各クラブ） 

8. 閉会              工藤 義正 会長（土佐堀） 

＊会費 1 人 5 千円 

＊18 時から礼拝は旧館 5 階チャペルで（自由参加） 

お誕生日：何、岡本、中村隆幸の各メン     

           

12 月第 2 例会  
日時：2019 年 12 月 4 日(水)18:30～20:30     

場所：土佐堀YMCA会館４階 

 

※第1、２例会の日時、場所が通常と変更になっていますので、ご注意く

ださい。                         

 

【クラブ統計 Statistics 】  

11 月 種 別 第１例会 第２例会 BF ポイント ニコニコ献金 

在籍会員   18 名 

例会出席    13 名 

うちメーキャップ 

０名 

出 席 率      72.2% 

メ ン 

メネット 

ビジター 

ゲ ス ト

合 計 

13 名 

5 名 

4 名 

1 名 

23 名 

5 名 

0 名 

0 名 

０名 

5 名 

11 月           0g 

現  金        0 円 

累  計 

切  手       204g 

現  金         0 円 

11 月     15，800 円 
        

              

累 計：    50,100 円 

    ｵｰｸｼｮﾝ 1,500 円 

「そして、モーセが荒れ野で蛇を上げたように、人の子も上

げられねばならない。それは、信じる者が皆、人の子によっ

て永遠の命を得るためである。」 

 

（ヨハネによる福音書 3 章 14-15 節） 

       

                          地元・池田の画家・呉春 

                        松浦 孝次  

私は、池田市と豊中市の、ほぼ真ん中に位置するところ（豊

中市清風荘）に住まいをもっております。そんなことで、両

市に愛着を持っていますが、ごく最近、「池田市制施行８０周

年記念」として、画家「呉春」の絵画が、近くの池田市「逸

翁美術館」（阪急文化財団）で大々的に展示されることになり、 

先日 11 月 25 日、妻と２人で、鑑賞に行ってきました。 

「呉春」と言えば 私はまず、好きなお酒を思い起こすの

ですが、画家呉春の絵画はあまり知らないので、大変興味を

持って、訪れました。画家・呉春（1752-1811 京都松村家

に生まれる）は、江戸後期、四条派の祖として、名を馳せた

ひとです。ある年、妻と父とを続けて亡くす不遇に遭い、与

謝野蕪村の勧めで、京都から、池田に居を移しました。そし

て、池田は、「呉服の里」と呼ばれており、「呉春」と改名し

たそうです。のちに京都に戻り、円山応挙と親交を結び、「四

条派の祖」と言われるようになりました。呉春の絵を鑑賞し

ての私の感想は、庶民的な親しみやすさを感じました。そし

て帰途「呉春」を一本買って帰りました。 
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とき：2019 年 11 月 20 日（水）18：30～20：30 

ところ：ホテルグランヴィア大阪 

11 月例会が、メン 13 名、メネット 5 名、ゲスト 1 名、

ビジター4 名、コメット 2 名、総数 25 名で大勢の方の参

加によりにぎやかな中、開催されました。開会点鐘、ワイズ

ソング、聖句朗読、ゲスト紹介と続き、強調月間パブリック

リレイションズについて中村会長より説明がありました。 

続いて、武田善博さんの入会式が掛谷中西部長、湯浅中西

部 EMC 主査立会いの下、とり行われました。ご自身の多彩

なご経験をワイズに生かされ、ともに活動していけることは

メンバーともども大変喜ばしいことです。長くご活躍される

ことを期待しています。 

晩餐後、本日のメインの吉野健一氏（京都宮廷文化研究所

研究員）による「令和と天皇のご即位式」と題して卓話をお

聴きしました。令和元年 5 月 1 日；改元、10 月 22 日：

即位礼正殿の儀、11 月 10 日：祝賀パレード、11 月 14

日：大嘗祭と執り行われた一連の儀式は記憶に新しいところ

で、令和改元と即位式・大嘗祭をテーマとしたお話は大変興

味深く、共感の持てる内容でした。日本の最初の年号は“大

化”であること、年号にはその時代の人々の込められた意味

合いがあること、又、「即位礼とは」「大嘗祭とは」など、わ

かりやすく丁寧な語り口でお話しいただきました。 

ちなみに令和の英訳は“Beautiful Harmony”だそうで

す。まさに美しい時代となって皆が幸せで豊かな暮らしを享

受できるよう願わずにはいられません。続いて連絡・報告・

ニュース、お誕生日祝い、中村会長の点鐘で閉会しました。 

（三浦 直之）                  

      

 

 

【今月の聖句】 

 もしキリストが世にお降りにならなかったらどうだった

か。イエスのいない私たちは、勇士となって戦場に屍をさら

すことになっただろう。あるいは慈善家となって貧者のため

に私たちの身を与えることになっただろう。しかし、イエス

が罪をつぐなわれたことへの感謝、神の子となることができ

た歓喜、自己に死んで神に生きる快楽、復活の希望、かぎり

なき命の約束、ああこれこそイエスによって私たちが受ける

ことのできる天の賜である。 

          （聖句選/コメント：大村 肇） 

11 月第 1 例会報告 

∈∋∈∋ Club Activities November 2019) ∈∋∈∋  

We had our November meeting at Hotel Granvia on 

Wednesday ,November 20th. 

The emphasis this month was on Y’s Men’s Public Relations 

and Wellness, about which our club president Nakamura 

spoke about its meaning. 

 

A total of 23 people including Yoshihiro Takeda, a new 

member candidate gathered. The induction ceremony of Mr. 

Takeda followed. Several officers of our Mid-west district 

also joined us to witness the ceremony. All of us were very 

much delighted to have him joining our club. Hope he’ll enjoy 

our club life. 

 

The guest speaker this month was Mr. Ken-ichi Yoshino, a 

researcher of the Kyoto Imperial Court Culture Study 

Institute, who spoke about “the new era, Reiwa and the 

coronation ceremony of new Emperor Naruhito.” He was an 

expert on the court ritual, thus took time to cover the subject 

in detail. His subject was very timely, and we enjoyed his 

informative and precise talk. 

 

All the other information about incoming events was shared 

by club members.      

 

                                 Kan Tanikawa 

 

  

 

Kan Tanikawa 

 

 

                            

 

改元は皇位継承だけでなく、災害後が多いと語る吉野健一さん 

中西部にとっても、貴重な武田善博さんの入会   
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トランプ大統領が登場してからは驚きの連続です。また、

ショッキングなニュースが飛び込んできました。トランプ氏

は、10 月上旬、突然、イラク北部からの米軍の撤収を決めま

した。あの過激化組織「イスラム国」（Islamic State）掃討で

米軍に協力してきた「味方」のクルド人勢力を見捨て、選挙

公約の米軍撤退を優先したのです。IS に対して掃討作戦で米

国に協力して、絶えず最前線で戦って来たクルド人にとって、

ずっと盾となってきた米軍が突然いなくなりました。米国の

シリア撤退は、戦略的同盟関係にあったクルド人勢力に対す

るトルコの攻撃を事実上黙認しました。クルド人を見捨てた

ことで「米国は信用できない同盟相手だ」というシグナルを

送ったことになります。対 IS 作戦で、クルド人部隊の果たし

た役割は大変大きなものがあります。 

この知らせに米国の同盟国である日本、欧州に衝撃が走り

ました。素人の私にも衝撃でした。2 年前 JICA の授業で、イ

ラクの代表団のなかの 2 人のクルド人に出会いました。彼ら

といろいろの情報交換をして中東情勢、そして、彼らクルド

人のことを知りました。参加の二人は大変インテリで、世界

の動静をよくつかんでおり、インテリジェンス（諜報）活動

は彼らの武器になっています。彼らが帰国後、一度メールの

交換をしましたが、その後、何回か試みましたが、メールは

戻ってきてしまいました。今、かれらはどうしているのでし

ょう。無事だとよいのですが？ 写真は 2 年前の 2 人です。 

独自の言語と文化もつクルド人は、世界で「国を持たない

最大の民族」です。第 1 次世界大戦後、オスマン帝国が崩壊。

彼らの居住地域に勝手に国境界が引かれ、イラク、トルコ、

イラン、シリアなどに分断されました。以来，彼らは自治や

独立を求めて闘ってきました。1984 年、国連はイスラエル

の建国を承認しました。しかし、クルド人にはその機会は与

えられませんでした。 

最近のトランプ氏の主張は、過去の同盟関係などを無視し

たいわば“孤立主義”に近く、「他国への軍事介入を回避して

ドルを節約し、国際的関与に慎重姿勢をとる考えだ」とアメ

リカのシンクタンクの CNAS のリチャード・フォンティーヌ

会長は言います。 

安倍首相は、トランプ大統領を全面的信頼していますが、

これからは対北朝鮮政策を含めトランプ氏の動向に注意する

必要があります。トランプ氏がアメリカの大統領でいる限り 

自国最優先の政策をこれからも推し進めるでしょう。そこで

は従来の同盟関係は意味をなさなくなりました。 

 

 

 

 

 

 と き：11 月 27 日（水）18:30～20:00 

ところ：大阪 YMCA 会館４F 

出席者：石津、大村、芝田、中村茂、三浦 

〈今後の例会ほか行事予定〉 

 ＊1 月 11 日（土）正午、中西部合同新年会 

           （大阪北浜・大阪倶楽部会館） 

 ＊2 月 16 日（土）藤原正巳メンを偲ぶ会（大 Y） 

              11 月中に打合せ（中村茂） 

 ＊3 月 19 日（水）「難病を越え、音楽で愛と癒やし」 

          ピアニスト・石原雅之さん 

 ＊3 月 28 日（土）桂吉弥落語会 大阪 Y・ホール 

   チケット 1 人 20 枚ずつ配布（大村） 

   販売計画：12/11 合同例会、1/11、中西部新年

会、1/18 阪和部新年会など 

 ＊4 月 15 日（水）「日露交流史」JICA・エルマコフ

さん 

 ＊5 月 20 日（水）「現代の日韓文化交流」藤井幸之

助・同志社大講師（船戸さんの先輩） 

  

 

  （第２例会議事録より抜粋）  

                                                          

谷                                

 

 

 

 

 

YMCA ニュース 

（クリスマス例会） 

11 月第 2 例会報告 

☆第 320 回早天祈祷会☆    

日時…2019 年 12 月 20 日（金）7：30～8：30 

奨励…高橋 容子 さん （鶴見橋教会 主任担任教師） 

場所…大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

☆大阪 YMCA クリスマス献金にご協力をお願いします！   

＊国際協力募金…日本 YMCA 同盟が行う国際支援活動（災

害､紛争、貧困等の解決）のために 

 ＊個別支援プログラム支援金…地域における課題解決（地域

支え合い・交流、世代間交流、児童養護施設招待キャンプ、

子育て支援など）のプログラムのために 

＊国際奨学金支援金…海外からのユースの勉学支援 

＊国際協力活動支援金…グローバル社会に平和を創りだす

アジアのユース育成のために 

＊青少年育成活動支援金…チェンジメーカーとして社会課

題解決に参画する青少年育成のために 

【期限】2020 年 1 月 31 日（金）まで 

【お問合せ】お近くの YMCA またはクリスマス献金事務局

（TEL: 06-6441-0894） 

☆大阪 YMCA 『2020 年度年間聖句・年間讃美歌』募集  

 年間聖句・讃美歌は、大阪ＹＭＣＡにおける会合に提示され、

多くの機会に唱えられます。 ＹＭＣＡに集う人々が、親しみ

を持って口ずさむことのできるものであることを願っていま

す。多くの方々からの応募を心よりお待ちしております。 

応募内容：YMCA に集う方々にとって親しみを感じる年間聖

句・年間讃美歌 

応募締切り：2020 年 1 月 10 日（金） 

応募方法：応募用紙をホームページよりダウンロードの上、下

記までお申し出ください。(12 月より掲載いたします) 

ＨＰアドレス：https://www.osakaymca.or.jp/ 

応募先：大阪ＹＭＣＡ本部事務局       船戸 輝久 

 

 

Going Global :中 東 最近 事 情 その 27 

谷川 寛 
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 ニコニコ・メッセージ 

【Messages from the Club Members 】 

 

 

 

≪ゲスト、ビジターからのメッセ－ジ≫ 

○本日はありがとうございました。そして、武田様入会おめで

とうございます。        （中西部部長 掛谷 太郎） 

〇カボチャファンドが即日に完売出来ました。お買い上げ頂い

た大村・芝田様に感謝です。    （大阪西・清水 誠治郎） 

〇宮中のお話、大変興味深く聞かせて頂きました。 

（中西部直前部長 谷 正一） 

〇いつもありがとうございます。新年会よろしくお願いします。 

            （中西部EMC事業主査 湯浅 禎也） 

≪会員、メネットからのメッセ－ジ≫ 

○元号、即位、大嘗祭、とても分かりやすく教えていただき、

我が国のことがより好きになりました。私も令和元年８月 23

日に父が代表を即位し、息子（稜大）が皇太子となりました。  

    （岡本 剛介）                 

○本日は武田さんの入会があり、大変うれしく思いました。 

（坂本 千春） 

○武田様御入会誠におめでとうございます。ワイズライフを楽

しんで下さい。吉野様元号と宮廷文化の奥深い卓話もありがと

うございました。              （芝田 光雄） 

○改元の話、大変興味深く聞きました。    （谷川 寛） 

○武田さん、これからよろしくお願いします。吉野さん、昔は

皇位継承よりも災害により改元することの方が多かったとい

うのは驚きました。             （中村 茂高） 

〇入会式があり、私も心が新たになりました。貴重なお話も聞

けました。                 （中村 幸枝） 

〇歴史ある大阪センテニアルワイズメンズクラブに入会させ

ていただき光栄に存じます。今後ともご指導のほど、よろしく

お願いします。               （武田 善博） 

〇吉野健一様の「年号に関するお話」は大変興味深いものでし

た。これまでになじみのないないテーマでもあり、新しい知識

をいただいた思いです。          （松浦 幸次） 

〇武田様の入会おめでとうございます。センテニアルのメンバ

ーが増えて嬉しいです。吉野氏のお話興味深く思いました。 

（松浦 和子） 

○武田様御入会おめでとうございます。ワイズ活動を御一緒

にしていきましょう。吉野健一様元号のお話ありがとうござ

いました。令和が公私共良き時代になりますよう願っており

ます。                  （三浦 直之） 

○武田善博君の入会を歓迎することが出来てよろこばしい

一日を送ることが出来ました。これからも共にワイズメンズ

クラブの発展を楽しみましょう。      （山田 孝彦） 

〇吉野健一先生の令和と天皇即位に関する分かりやすい卓

話有意義、啓蒙的でした。感謝。      （山中 秀男） 

 

表コミの生徒と茶会で交流！ 

「まっちゃ、苦かった・・。お菓子甘かった！ありがと

うございました」。（感想文から） 

11 月 22 日、恒例の表現コミュニケーション学科の

生徒 18 名と、大阪 YMCA 会館 4 階で、茶会で交流を

しました。まず、山中秀男メンの京都のお茶にまつわる

お話から、中村幸枝メネットによるお点前の講習に。そ

の後、生徒同士で実習体験と、生徒たちも興味津々の様

子。山中秀男、ちあき、中村幸枝、大村、三浦の各メン、

メネットが参加。今回から、山中ちあきメネットの発案

で、１８名にはクラブから終了証をおくることにしまし

た。 

 

        編集後記 

12 月に入ると、ジングルベルが聞こえる頃となりま

す。これから街はクリスマス一色と変わります。 

武田善博さん、私たちのクラブにようこそ入会してい

ただきました。ワイズ活動を通して、新たな人と人との

出会いは、武田さんの人生にとって、きっと豊かさとう

るおいをもたらしてくれると思います。 

               Shige  


